



秋田新太郎

エステート24ホールディングス(株) 代表取締役社長

岡田 無資源国日本の日本はオイルショックを経て、1970年代から太陽光発電の開発普及に力を入れ、2000年半ばごろまで世界一の生産量を誇っていました。その後、世界市場でのシェアは減りましたが、最近、自然再生エネルギーが見直され、とりわけ太陽光発電が急進しています。最近の状況を教えてください。

## 太陽光発電システム

時代は自然エネルギー、とりわけ太陽光発電による再生エネルギーが注目されています。それだけにこの分野に参入する企業も多く、開発競争は一段と激しくめまぐるしい変化を見せています。そうした中で豊富な製品群、充実した保証制度や確かなアフターサービスなどユニークな販売方法を展開、そのための人材教育にも力を注ぎ、太陽光発電システム設備の販売及び施工で確固たる基盤を築いている、エステート24ホールディングス(株)の秋田新太郎社長に太陽光発電システムの現状と今後の見通しについて語ってもらいました。

(インタビュアー・経済ジャーナリスト岡田清治氏)

## 時代の流れ

秋田 昨年あたりから国内の太陽光発電が活況となっていました。05年からストップしていましたが、補助金制度が09年1月から再開。また、同年11月には電力会社による余剰電力の固定価格買取制度がスタート、価格も従来の2倍の48円(1kWh)に引き上げられたことが太陽光発電の普及へ拍車をかけていると思います。

政府は再生可能エネルギーの中でも太陽光発電が特に潜在的能力が高いのでエネルギー自給率の低い我が国にとって、重要な位置付けとなっています。

ご存知のように政府は08年7月の閣議決定で「低炭素社会づくり行動計画」を打ち出しました。その中で①太陽光発電の導入量を20年に10倍、30年に40倍にすること、②3~5年後に太陽光発電システムの価格を現在の半額程度にすること等を目標としました。このような方向性に基づき経済産業省は関係省庁と連携、「太陽光発電の導入拡大のためのアクションプラン」をとりまとめました。

政府の普及政策により、有望市場を取り込むために、国内外のメーカーが競うようになつてきました。このように太陽光発電分野に参入しています。

折しも世界同時不況の影響で既存の産業が伸び悩んでいます。台風や地震災害の多い我が国ではエネルギーも地産地消の考え方方が台頭して、個人住宅を中心に拡大していくと見ています。

一般住宅用の太陽光発電の販売が始まつた1993年は年間約1,000世帯でしたが、2011年には累計1,000万世帯を超える見込みと言われています。

今後、太陽光発電は政府の補助金制度の導入、エネルギー再生法案の成立などが追い風となり、市場は15年には1兆円が見込まれています。

岡田 今後、電力不足が深刻化する中、太陽光発電は二酸化炭素を排出することもなく、維持費もほとんどかかりません。全国的に大規模な太陽光発電所の建設も始まっています。電力料金の大幅な値上げも予想される中、一般家庭でも家計と環境にやさしい太陽光

光発電システムの導入を検討する家庭が増えています。まず、そのシステムについて教えてください。

秋田 地球に降り注ぐ太陽光のエネルギーは1平方メートルあたり約1kWといわれ、もしもそれを全量、電気に変換できれば世界の年間消費エネルギーを1時間でまかなうことができるほど巨大なエネルギーで、それができる心配もありません。

そのエネルギーを利用する太陽光発電は、「太陽電池」「ソーラーパネル」と呼ばれる装置を用いて、太陽の光エネルギーを直接電気に変換する発電方式です。

住宅用の太陽光発電システムは、太陽の光エネルギーを受けて太陽電池が発電した直流電力をパワコンディショナにより電力会社と同じ交流電力に変換し、家庭内のさまざまな家電製品に電気を供給します。

一般の系統連系方式の太陽光発電システムでは電力会社の配電線とつながっていますので、太陽光発電システムによる発電電力が消費電力を上回った場合は、電力会社へ逆に送電(逆潮流)して電気を買ってもらることができます。反対に、曇りや雨の日など発電した電力では足りない時や夜間などは、従来通り電力会社の電気を使います。なお、こうした電気のやりとりは自動的に行われますので、日常の操作は一切不要です。

システムは太陽電池モジュール、接続箱、パワコンディショナ、分電盤等構成されています。太陽電池モジュールはいわば心臓部で、単結晶シリコン、多結晶シリコンなど効率、価格によって分類されています。結晶シリコンそのものの寿命は永久ですが、周辺部材の寿命はあります。結晶シリコンは自然の産物ですから廃棄物処理にも困らないのです。

もう少し詳しく説明しますと、

太陽電池モジュール 太陽の光から電気をつくる  
太陽電池モジュールは、パワコンディショナから送られた電気を各電化製品に分ける装置。太陽電池の点検、保守などに使用する開閉器や避雷器、電気が太陽電池に逆流しない防止素子も内蔵している

太陽電池モジュール 太陽電池からの直流配線を1本にまとめて、パワコンディショナに送るための装置。太陽電池の点検、保守などに

分電盤 太陽電池で発電した直流電力を家庭用の交流電力に変換する装置。商用電力系統との連携点となる

電力量計 電力会社に売った電力や、購入した電力を計量するメータ。売電用と買電用の2つの電力量計が必要となり、電力会社が設置する

太陽光発電システムでつくられた電力

## 太陽光発電システムで躍進

## 顧客満足度 100%

は家庭の電化製品に使え、地球温暖化の原因である二酸化炭素の排出量を抑えることができます。発電した電力を使うことで、電力料金の高い日中の電力消費を抑え、効率よく電気代を節約できます。発電時には、騒音も排出物ありませんので、近所の方々にも迷惑がかからず、安心して快適に利用できるシステムです。

そのため業界大手メーカーのウエストホールディングス(上場企業)と提携しているので東京海上日動火災の保証制度を利用できるのです。まず、モジュールは25年間、出力を保証します。発電量が規定値に達しない場合、モジュールの発電時には、騒音も排出物ありませんので、近所の方々にも迷惑がかからず、修理・交換などにより、不足した電力を補償します。周辺機器は10年間の保証で、次に業界の先駆けとなる「ソーラーワンティ」(有償)によって、日照時間と工事保証をカバーしています。これは気象庁のデータを基に都道府県ごとに基準値を設け、1年間30時間以上不足した場合、1時間につき100円を最大5,000時間まで補償するのです。工事保証は施工時の屋根瓦等の損傷や施工後の雨漏りによる家の財の損傷、さらにパネル落下による人身を害したり、建物・車等の損壊の保証とともに、太陽光発電システムそのものが損壊した場合にも保証するというものです。

弊社ではいわゆる安売り競争には巻き込まれないように考えていました。長い目でト24ホールディングス(株)の取り扱う太陽光発電システムの特徴、経営の考え方について教えてください。

秋田 確かに価格競争は激しいですが、弊社ではいわゆる安売り競争には巻き込まれないように考えていました。長い目でト24ホールディングス(株)の取り扱う太陽光発電システムの特徴、経営の考え方について教えてください。

</div